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■本日の出席会員数：66名中45名�
■先々週出席率：81.67％�

【ヴィジター】�

・加茂より　　小池　勝さん�
・三条南より　住谷哲雄さん�

【ゲスト】�

・（社）倫理研究所 法人インストラクター�
　　　　　　　　　　　　上村国喜様�

【先週のメークアップ】�

［5.18］柳川RCへ（福岡）�
 ・渡邉喜彦さん、橘　直樹さん、�
 ・永井敏行さん�
［5.19］新井RCへ�
 ・加藤紋次郎さん�
［5.20］吉田RCへ�
 ・加藤紋次郎さん�
［5.24］三条北RCへ�
 ・熊倉昌平さん�

シャクナゲ�

2005.5 .25（No.2365）�

会 長 挨 拶�
�
　　　　　　　　　　　　　　　　 渡邉喜彦 会長�

　みなさんこんにちは。今日は、卓話をお

願いしております（社）倫理研究所　法人

インストラクターの上村国喜さん、お忙し

い中ありがとうございました。後ほどよろ

しくお願い致します。また、加茂RCより

小池勝さん、三条南RCより住谷哲雄さん、

ようこそおいでくださいました。どうぞご

ゆっくりおくつろぎください。�

　海外出張に、所用等がかさなり例会に出席できず、お詫び

申し上げます。�

　さて、先日当クラブの橘会員より職業奉仕をお願いし、当

社の協力会で九州へ親睦旅行に行ってまいりました。お陰さ

まで大変良い天候に恵まれ気分良く旅行ができました。最後

の日の、柳川では残念ながら少し雨模様の中での堀巡りでし

たが、雨の為に逆に新緑が美しくきれいな緑を満喫し、立花

家別邸であります「お花御殿」を拝見し感動してまいりました。

たまたま、その御殿の会場で柳川ロータリークラブの例会が

あり、せっかくの機会でありましたので橘さん、永井会員と

私の三名でメークアップをしてまいりました。�

　柳川と言えば、関ヶ原の合戦で西軍についた立花宗茂侯が

豊臣秀吉よりいただいた柳川の領地を、徳川方の勝利により

没収され関東に転封されたところです。その後徳川二代将軍

秀忠の時に許され再び柳川の地に戻り、幕末明治から今日ま

で柳川藩の領主として貢献されたところと聞いております。�

　以前に童門冬二さんの小説「立花宗茂」を読み、立花宗茂

侯がいかに柳川の地にすばらしい政治を行ったか、その又人

柄の偉大さに痛感させられた事を思い出しました。�
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また、最初宿泊しました別府温泉の「ホテル杉乃や」

さんは、到着後研修会の講師として、無理をお願いし、

社長室長の方にお話していただきました。�

　「ホテル杉乃や」さんは、別府温泉でも最も老舗で

あったにもかかわらずバブルの時に過大な設備投資

が仇となり、倒産してしまったそうです。その後北

海道の現在の経営者のかたが再建すべく引き受けら

れ、現在再生中とのことです。年商約50億の売上を

確保され、利益は20パーセントを上げられているそ

うです。私の商売と比べてみますと、やはり水商売

や他の事業というのは非常に儲かるのだなぁとうら

やましく感じてお聞きしてきました。�

翌日の朝、豊後水道を眼下に見下ろしながら入らせ

ていただいた、棚湯から眺めた景色と、特にご来光は、

多分生涯忘れ得ぬ思い出となると思います。とにか

く大変良い旅でした。�

　さて、私の任期も余すところもう一月というとこ

ろに参りました。会員の皆様方に感謝しながら後の

任期を努めて行きたいと思います。本日は、夜VIP

さんに於きまして、本日の卓話でお話ししていただ

きます、三条市倫理法人会の年1回の一大イベント

であります倫理経営講演会が行われます。すばらし

い講師をお迎えしての講演会ですので、ぜひ皆様方

よりも多数御参加くださいますようお願い致しまし

て本日の会長挨拶を終わります。�

�

�
幹 事 報 告�
�

　　　　　　　　　　　　　　　五十嵐寿一幹事�

◎越後春日山RCより創立10周年式典ご出席お礼状

　がとどいております。�

�

�

ニコニコBOX�
�
渡邉喜彦さん�
　出張で２回欠席させて頂きました。本日はお忙し

　い中、我クラブの為に卓話をお願い致しました長

　岡の上村さんご苦労様です。卓話よろしくお願い

　致します。�

早川昭雄さん�
　この度、都合により退会させて頂きます。入会以来、

　有意義な楽しい時を過ごさせて頂きありがとうご

　ざいました。三条RCの益々の御発展を祈念致し

　ます。�

熊倉昌平さん�
　八幡さまの再建竣功を祝して。�

五十嵐昭一さん�
　八幡宮の再建が完成し、めでたく竣工式も終わり

　ました。�

船越正夫さん�
　（社）倫理研究所法人インストラクター上村様、卓

　話ありがとうございます。�

松永一義さん�
　長男が見習いを終え、家業を継いでくれるように

　なりました。ついでに嫁と孫も連れてきました。

　当家安泰です。�

荻根澤隆雄さん�
　若葉萌ゆる清々しいこの頃です。上村様、今日は

　宜しくお願い致します。。�
小出子恵出さん�
　先週の大湯温泉山菜吟味例会は、楽しませてもらい、

　ありがとうございました。�
石塚欣司さん、会田二朗さん、佐藤　武さん、�
樺山　仁さん、杉山幸英さん、高橋　司さん�
　上村様の卓話、楽しみにしております。�

山田富義さん�
　所用のため早退します。�
　森章仁さん�
　早退をお赦し下さい。�
�
　　　　　　　　　　5月25日分　￥　22,000�
　　　　　　　　　　今年度累計　￥ 932,000�
�
�
�
卓　話�
　倫理研究所　法人インストラクター　上村国喜様
　　　　　　　　　　（昨年　原ガバナー地区幹事）�
　原年度の地区幹事を勤めさせていただき、皆さん

には大変お世話になり、誠にありがとうございます。

商売は薬局をやったおりまして川瀬先生をはじめ、

大変お世話になっております。また、須頃にも薬局

がありまして、皆様には大変お世話になっております。

本日は倫理法人会の法人インストラクターをやって

おりまして、それに関するお話をさせていただきます。�

　�

―倫理とは―�

　長岡は比較的早くからこの倫理のことが普及してい

ました。昭和20年に丸山俊夫という方が日本の世相が

大変乱れてしまったということで、もともとは学校の

校長先生で、教育者であったのですが、倫理というきわ

めて当たり前のこと、今まで日本にあったいい面だけ

を実行するという意味で始められた組織です。三条で

は渡辺会長が最初の会員でございまして、三条地区、燕



地区では大きく倫理法人会が発展させていただいてお

ります。私もご縁がありましてお手伝いをさせていた

だいておりますが、私どもの会社の 3階に新潟県の倫

理法人会の事務局がございます。6代目の会長を私が

お引き受けさせていただいたのですが、ちょうど原ガ

バナー選出にあたって、このままこの仕事を続けてい

けないと思い、ご縁がありました栗山清さんに 7代目

の会長をおねがいしまして、発展させていただいてお

ります。7月 12日には1500社になりまして、日航ホテ

ルでその祝賀会を催すことになっております。8代目

の会長はコロナの内田さんになっていただく予定です。

おかげさまで倫理というものが色々な企業に取り入れ

られてきまして、企業に倫理をということが受け入れ

られるようになりました。最初の頃は倫理を理解され

ずに苦しみまして、宗教じゃないかとよく言われました。

倫理は宗教ではなく、実践の学問でございますので、

対象物を拝むなどということはありません。やっただ

け返ってくる、やっただけしか返ってこないよという

ことなのです。�

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�
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　私はロータリーに入会させていただいて25年になる

のですが、ロータリーでは最もよく奉仕するものは最

も多く報いられるという標語があります。これを見た

ときに倫理で言っている徳をたくさん積んでおかない

とおおきなことは帰ってこないよということと同じだ

と思いました。ロータリーをよく勉強していくとます

ますこれは倫理と一緒なのだなと思うことがたくさん

あり、理解がしやすくなりました。�

　この前、東京電力の小千谷の営業所で幹部研修を「幸

せになる法則」と題しておこなってまいりました。1時

間半くらいやってきたのですが、ほんとによく理解し

ていただいて、早速入会していただいたのです。普通、

大きな会社の地方の出張所では、なかなか所長さんの

権限では入会してもらえないのですが、われわれに必

要であるということから直に入会していただきました。

この前のＪＲの尼崎の事故ですが、われわれからする

とおかしなことをたくさんやっています。当たり前な

ことを当たり前にやっていないというのでしょうか、

ちぐはぐになっている感じがしまして、シンプルに考

えればやることがわかるんでないかと思いました。23

歳の人間一人が 600人の人間を預かってぶっ飛ばして

いるわけでして、しかもちょっと遅れると一週間もど

こかに監禁に近い状態で反省文を書かせられている。

こんなことで人間が反省するわけがなく、かえって反

発する一方だと思うのです。�

　よく倫理とは何だと聞かれるのですが、こうゆうふ

うに書いてあります。純粋倫理の特色はいつ、どこで、

誰が行っても正しいということであり、守れば幸福に

なり、外れればきっと不幸になる、生活の筋道である。

丸山俊夫は言っています。�

―伸ばす教育―�

　わたしには子供が 4人いますが、子育てだけは上手

に出来たと自負しております。子育てにはコツがある

と思います。それはそれぞれの個性をきちんと伸ばし

てやるということでして、これは大変なことで自慢に

もならないのですが、子供達が受験のときに何浪もし

ているのですが、待ってあげました。平澤こうせつが「い

そぐな、あせるな、励まして待て」と言ってます。まさ

にこの通りでして、あせったってダメなんです。よう

するに芽が出てくるのを待ってあげなくてはならない

のです。浪人することではお金がかかるのですが、今

になってみるとやった分だけ子供達は伸びていってく

れてるんだと感じております。3男には何浪もしたの

だからもっといい大学に行ってくれればと思っている

んですが、倫理ではそれを言ってはいけないのです。

お前よく 3年も辛抱したなと言ったら、いやー俺は自

分のことだから頑張ったけれど、お父さんが頑張って

くれたから大学に入れたのだと言われまして、さすが、

お前立派に育ってくれたなと、すーっと肩の荷が降り

たような感じがしました。これは従業員でも同じでして、

かわいがってあげた分伸びていく感じがします。この

前ある本に、これからの経営者は教育者でなければな

らないと書いてありまして、やっぱりそうだなと感じ

た次第です。教育者として色々なことをやっていかな

ければ生き残れないなと思います。�

―プラスの言葉、マイナスの言葉―�

　今、郵政改革が行われていますが、これが終われば、

医療改革が始まると思います。アメリカは自由化を求

めていますが、その中でどれだけ自分達の仕事をきち

んと続けていけるか問うことが重要な意味を持ってい

ると思います。昨年コロナの内田さんが栃尾に老健施

設を作りまして、そこでの教育を新潟県のインストラ

クターに私が「幸せになる法則」と題して講演をした
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のですが、最も簡単に幸せになる方法はプラスになる

言葉をたくさん使うということをお話しました。考え

ていただけば直に分かると思うのですが、人を暖かく

するような言葉はプラスの言葉でしょうし、人の陰口

等はマイナスの言葉でしょう。それらの言葉のどちら

をたくさん使うかが人生を決めているのでないでしょ

うか。マイナスの言葉をたくさん使っている人はどん

どん人生が下り坂になるでしょうし、プラスの言葉を使っ

ている人はどんどん伸びていくでしょう。伸びている

会社や人は明るい、前向きな発言をたくさんされてい

ます。�
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　今年の長者番付の何番目かになっている斉藤さんが

あちこちで講演されているのですが、倫理と同じこと

を言っているなとおもいます。�

この天国に行ける言葉は倫理で言う、プラスの言葉な

のです。この言葉を使っているとどんどんと前が開け、

地獄行きの言葉、マイナスの言葉、心配の言葉は一番

悪いようです。心配は毒ガスと倫理で教えています。

心配は心を配ると書くのですが、過ぎてしまうと全く

マイナスになってしまうのです。これらは非常にいい

言葉なので私はあちらこちらに貼っているんです。プ

ラスの言葉を使っているとまたいい事がたくさん来ま

すよと言っているんです。地獄行きの言葉ではこうゆ

う事を言っていると、こうゆう言葉をまた言ってしま

うようないやなことがまたおきてしまうのです。斎藤

さんは本当によく倫理をわかっているのだなあと思い

ます。全国にこういった事を指導しているのですが、

倫理的な考え方で解決するようにするとうまくいくの

です。�

　―山よりでかいいのししはでない―�

私どもは全国で指導をしてきたのですが、中には病気

になったり、いろいろな経済的な問題とかいろいろあ

るのですが､それらも私どもは受けてきました。専門分

野はまったく違っても倫理的な考え方をするとここが

間違っていますよと教えてあげ、それを直すと、殆ん

どの問題が治ってしまうのです。この倫理を使って再

建する会計事務所があります。必ず倫理教育をして会

社を立ち直らせるのです。倫理の考え方のひとつに「山

よりでかいイノシシはでない」といったことがあります。

これは、人間にはその人が解決できる大きさ以上の大

きさの問題は無い、ということなのです。例えば、私が

銀行にお金を借りにいったとすると一億円位は融資し

てくれても、何十億なんて決して融資してくれるわけ

がありません。要するに、どんな問題でもそうなので

すが､必ずその人に解決できる正しい行動と正しい方

法を取ればどんなことでも必ず解決できるのです。三条、

燕地区で400近い会員がおられ、いろんな方が、いろん

な場で証明されてきています。また、倫理を職業とさ

れてきている方もおられますので相談にのってもらう

こともできます。もちろん会員であれば無料で的確な

指導を受けることができます。�

―四つのテスト―�

　私は昭和57年に新潟に調剤専門の薬局を出したので

す。今でこそ調剤専門の薬局なんてあたりまえですが､

昭和55年からやり始めた処方箋専門の薬局は非常にい

いもんですから新潟でやってやろうと新潟に進出した

のです。一億ほどの借入をしてやったのですが､スター

トして一週間ほどでピタッと処方箋が来なくなりました。

お医者さんとは話をつけて始めたのですが､患者さん

が文句をいったり、面倒くさいからやめたと言われた

のです。私には血の引くような思いをするピンチだっ

たのです。このとき、初めて倫理の経営指導をうけた

のですが、あなたに起きた問題は必ずあなたに問題が

あります。丁度いい機会だからゆっくり反省しましょ

うと言われたのです。私の頭にはこのように言われて

も約束を破ったのは相手なのだから私なんて間違って

いないと思ったのです。そしたら、先生が二ツの字を

書いてくれたのです。それは“利”と“理”という字だっ

たのです。先生はそれらの字のうちどちらの考えであ

なたは新潟に進出したのかと聞かれました。当然、私

は利益を考えて借金をしても返せると考えて新潟に進

出したのです。このとき私は気が付いて、しまったと思っ

たのです。私は患者さんの二重手間のことなどいろん

なことは脇においておいたのです。ドクターを説得し

てうまく利用すればいいのだみたいなことが先にたっ

てやっちゃったのです。そしてその時ハッと気がつい

たのですが、四つのテストが大事だと気が付いたのです。

物事を決めるときには利益を考えたら全て失敗すると
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指導を受けたのです。そして、筋道に従って決断した

ことであれば、必ず成功すると教えられたのです。おー

と思ったときに、ロータリーの四つのテストに行き着

いたのです。真実かどうか、みんなに公平か、好意と友

情を深めるか、みんなのためになるかどうか、この基

準に当てはめれば殆んど物事決断するときに失敗なん

かしないと思います。私はそういう意味でロータリー

と倫理は同じことを言っていると思います。これを守っ

てゆけばおかしなことにならないと考えています。残

念ながら25年もロータリーをやっていると退会した方

や商売人としてちょっと…と考えられる人などいろい

ろいます。そんななかで、去っていった人達はほんと

にこんなことをやっていたのであろうか、真剣に自分

のことに取り組んできたのだろうかと考えさせられる

のです。自分も注意しなければならないなと考えさせ

られるのです .�

　「最もよく奉仕する者は最も多く報いられる。」いい

言葉ですね。善を積んだ人には必ずよいことが返って

きます。悪いことをした人には悪いことが返ってきます。

全くそのとおりだと思います。ですから私達は少しで

もよい事を積み重ねていこうと思いますし、それは自

分の為ではなく、子供や孫にも残っていくのですから

大事な事と思います。本日はありがとうございました。�

　�

杉山会員ポールハリスフェローに�

荻根澤会員マルチプルフェローに� 米山功労クラブ23回目�

佐藤会員ポールハリスフェローに� 山田会員マルチプルフェローに�
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�

※近隣RC例会変更のお知らせ�
　　●分水RC　　　　 ６月21日（火）新旧役員慰労会�
　　●田上あじさいRC ６月21日（火）新旧役員交換会�
　　●加茂RC　　　　 ６月23日（木）夜例会�
　　●燕RC　　　　　 ６月23日（木）会長幹事並びに新旧交替慰労会�
　 ６月30日（木）クラブ休会�
　　●吉田RC ６月24日（金）新旧役員会�

�

◆北RC�
　夜例会�
　「中條ガバナー�
　事務所開設祝い」�
　於：ロイヤル�

◆三条RC �
　「クラブ・�
　　フォーラム」�

◆北RC�
　「クラブ・�
　　フォーラム」�

◆三条RC�
　外部卓話�
　ノジコの会�
　代表�
　関根依智朗様�

◆北RC�
　「今年度を�
　　振り返って」�

◆北RC�
　「会長幹事慰労会」�
　18：30～�
　於：ロイヤル�

◆三条RC �
　「会長幹事慰労会」�
　18：30～�
　於：二洲楼�

◆三条RC�
　外部卓話予定�

◆南RC�
　「創立記念�
　　　親睦例会」�
　18：30～�
　於：ロイヤル�

◆三条RC�
　外部卓話�
　電脳企画室�
　ズーム　代表�
　関根　聡様�

�

◆南RC�
　「クラブ・�
　　フォーラム」�

◆南RC�
　「クラブ・�
　　フォーラム」�

新潟西RC�
30周年記念式式典�
於：オークラ�

次年度�
地区社会奉仕委員�
協議会�
於：万代市民会館�

次年度�
第４分区会長�
幹事会�
於：燕、明治屋�

◆南RC�
　「会長幹事慰労会」�
　18：30～�
　於：松木屋�

三条ロータリークラブ例会日�

　　次 週 例 会　6月 8 日　外部卓話　ノジコの会�
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　代表　関根依智朗様�

　　次々週例会　6月15日　外部卓話予定�
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